

Offener Brief an die Mitglieder der SPD

# Handelspolitik erneuern

Liebe SPD-Mitglieder,

noch vor eineinhalb Jahren sind 320.000 Bürgerinnen und Bürger gegen TTIP und CETA auf die Straße gegangen. Darunter viele Sozialdemokratinnen und Sozialdemokraten. Jetzt ist TTIP erledigt – das Thema Handel auch?

Ganz bestimmt nicht! Die EU-Kommission verhandelt zahlreiche Abkommen, die Verbraucher- und Umweltstandards gefährden, die Privatisierung von Dienstleistungen vorantreiben oder Sonderklagerechte einführen: mit Japan JEFTA, mit Brasilien und Argentinien Mercosur und mit etlichen Staaten TiSA zur Dienstleistungsliberalisierung. Jedes Mal ist es das gleiche Bild wie bei TTIP und CETA: Lobbyist/innen der Industrie bekommen Informationen und Einfluss, während uns Bürger/innen dies vorenthalten bleibt.

So groß die Kritik an der Basis auch war, bisher hat die SPD in Regierungsverantwortung die Aushandlung dieser Handelsabkommen mitgetragen. Doch jetzt will sich die SPD neu aufstellen – und wo könnte Erneuerung besser beginnen als in der Handelspolitik? Hier kann die SPD wieder ein sozialdemokratisches Profil zeigen.

Wir fordern die SPD auf, künftig nur noch Handelsabkommen zu unterstützen,

- die Umwelt- und Sozialstandards verbindlich und einklagbar erhöhen.
- die keine Sonderklagerechte für ausländische Investoren beinhalten.
- die Dienstleistungen wie Wasserversorgung und Müllabfuhr in öffentlicher Hand sichern und Privatisierungen nicht begünstigen.
- die nicht alle Dienstleistungen pauschal liberalisieren (Negativlisten-Ansatz), wenn sie nicht explizit ausgenommen sind.
- deren Verhandlungsmandat vom Europäischen Parlament diskutiert und beschlossen wurde.
- deren Verhandlung vollständig transparent erfolgt ist, was insbesondere die zeitnahe Veröffentlichung aller Verhandlungsdokumente beinhaltet.

Wir bitten Sie, auch im Rahmen der Debatte um ein neues Grundsatzprogramm der SPD, auf allen Ebenen der Partei für eine progressive Handelspolitik einzutreten.

Mit solidarischen Grüßen



Christoph Bautz



Dr. Felix Kolb

Vorstand Campact e.V.

Campact ist eine Bürgerbewegung, mit der über 1,9 Millionen Menschen für progressive Politik streiten. Gemeinsam haben sie die Eckpunkte für eine alternative Handelspolitik erarbeitet:  
<https://www.campact.de/handelspolitik/>

Bewegt Politik  
**campact!**

#TiSA #JEFTA  
#CETA  
#ISDS  
**#TTIP**  
#fairerHandel  
#SPDERNEuern